

En la Isla, al mes . . . 2'50 ptas.
 Resto de España, al mes 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO ANTIFASCISTA

OFICINAS

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, jueves 5 de Noviembre de 1936

Núm. 19 068

Retablo de patriotas

Beneficios que España debe a sus generales

Todavía—parece inconcebible—aspiran a mantener los cabecillas facciosos ante el mundo civilizado la superchería de que obran en nombre del pueblo español y movidos por ideales correctos y congruentes. Mola, ese espíritu cuartelero teñido de misticismo, ha hecho unas declaraciones que la prensa derechista de Francia, tan poco inteligente en sus preferencias, recoge complacida. Según el ex Director General de Policía, los militares y los fascistas luchan contra el predominio del oro y en nombre de las fuerzas creadoras del país. ¿Qué adjetivos le aplicáramos a esta mentalidad, que cuando no se arrastra por los recovecos de la traición, revolotea en el puro cinismo? Tenemos la certidumbre de que todas, absolutamente todas las fuerzas creadoras del país, a estas horas están espantadas las timoratas y alzadas en armas las valerosas frente a la conducta de los insurrectos. Se sospechaba que algo muy turbio tramaban las derechas: pero a ningún español que sienta en sí a España se le podía alcanzar que los generales, los obispos y los banqueros se ocupaban en pactar con potencias extranjeras el desmembramiento de la nacionalidad a cambio de asegurarse el mandarinismo de los negocios y la política. Los «patriotas» de alma raez que clamaban contra las aspiraciones autonómicas de las regiones, no han vacilado en ofrecerles nuestros puertos insulares a italianos y alemanes. Los que consagraban en sus discursos y libros de mala prosa el nombre de Isabel la Católica, han levantado contra la patria a los cabileños protegidos y han vaciado la hez de África sobre los campos que durante ocho siglos sostuvieron el gran afán nacional de la reconquista. Los que prometen trabajo y paz a los humildes llevan en su cuenta el fusilamiento de miles de hombres sin otra culpa que labrar las hazas y alegrar los talleres y las minas con su laboriosidad y su sentido de organización y de porvenir. Y los que afirman que combaten al oro, son sus peores esclavos; agentes de un March, trapisondista y matutero, y de un Ruiz Seán, especulador de los jesuitas.

No hay momento en la historia del mundo en que las pisadas de un conquistador de pueblos hayan producido tanto daño como las de estos traidores. Ni los hunos, ni los vándalos, ni los mogoles, ni los cruzados, ni los alemanes en Francia. Aquí la guerra tiene expresiones de ferocidad y de sadismo inconcebibles. Por donde pasan, la muerte, el incendio, el robo, la violación, la terrible desesperanza quedan para recordarlos. ¿Qué vesania los empuja? La consciencia de su delito no puede ser, porque estos espadones no creen en el mal ni en el bien. Puede el mundo equivocarse; pero nosotros los conocemos. Recordamos la tragedia del 21 en el Norte de África. Recordamos aquella farsa guerrera, cuando se derrumbó la Comandancia de Melilla por falta de previsión y de valor. Recordamos las orgías de los generales y aquella triste reunión de «héroes» que a pocos kilómetros de Monte Arruit, salvo el voto de un entorchado pundonoroso—hoy al lado de la República—acordaron abandonar a los miles de soldados. La bisutería que lucen los traidores sobre sus guerreras no brilla, porque la cubre la sombra de la cruz de Monte Arruit.

Generales de salón y de chau-chau. Conspiradores por ambición de ascensos y afán de dineros. Generales que se retrataban con sus queridas y repartían sus intenciones fotogénicas entre los amigos—nuestro archivo nos avala—. Generales que mendigaban favores, pero no sabían exigir un ejército solvente que, en un caso dado, fuera capaz de defender la patria. Algún día quemarán los libros por las palabras de execración que los comentaristas circunspectos apliquen. Franco dará fe de su valor como matador de gente indefensa; de su caballerosidad, cuando ultraja mujeres, y de su patriotismo que brinda pedazos de España a los extranjeros. Queipo de Llano las dará de su tosquedad y de su mal gusto, que le harían torcer el gesto a un espadachín de la picaresca. Cañellas—barbas cortesanías que peinaron marquesas seniles—dirá por qué hace a la virgen del Pilar cómplice de sus repelidos de alcoholico Mola, polizonte y beato, responderá de su cerrazón de sentimientos. Las cuentas galanas pronto serán cuentas trágicas. Aunque huyan, aunque se escondan bajo la tierra ensangrentada que los maldice.

Un vapor zozobra en un mar infestado de tiburones

El vapor holandés «Vanderwich» que se dirigía a Surabaya zozobó en un mar infestado de tiburones. Llevaba 250 pasajeros. Unos hidroviones percibieron no lejos de la costa de la isla de Java, a varios kilómetros, luchando desesperadamente contra las corrientes marítimas, mientras a su alrededor pasaban numerosos tiburones. De los naufragos han podido ser salvados 121 indígenas, 14 pasajeros y varios miembros de la tripulación, entre ellos el capitán y el telegrafista. Han desaparecido 24 personas.

Una deuda de gratitud con el pueblo ruso

Todos los buenos republicanos, hombres liberales de ideario progresivo y avanzado, tenemos una deuda de gratitud contraída con el pueblo de la U. R. S. S.

El pueblo de los Soviets ha sido el único que delante todos los demás del mundo entero, ha denunciado el Pacto de no ingerencia saboteado por Alemania, Italia, Portugal, a pesar de sus ridículas negociaciones, no habiendo tenido necesidad de enterarse por medio del «Libro Blanco», presentado por el pueblo español en el Organismo de Ginebra, de que dichas potencias fascistas soboteaban abierta y descaradamente el Pacto que nos ocupa.

Ya es hora de que la aplicación del acuerdo de no intervención ponga término a las violencias descaradas contra el derecho internacional de los pueblos.

Saludemos calurosamente la declaración decisiva del Gobierno soviético por ser la expresión de nuestra voluntad, que es la de todo un gran pueblo democrático.

Lo que sucede en España es el ensayo de poner en vigor el principio de la localización de guerra contra el pueblo español y la República española, preparándose para dar el golpe en el corazón de la Europa democrática.

Se esfuerzan por crear contra Francia republicana, la tercera frontera fascista, se apresuran a apoderarse, cerca de las costas españolas, de un nuevo punto de apoyo en su lucha contra Inglaterra, para la política en el Mediterráneo.

España ha sido elegida como plaza armada en la que el fascismo libre batalla a la democracia y el progreso.

Ha sido elegida como plaza fuerte para la preparación de una nueva guerra imperialista para arruinar y modificar el mundo.

La victoria de la España republicana contra el fascismo es la victoria de toda la humanidad avanzada. La victoria de Franco, Queipo y sus aliados alemanes e italianos, no harían nada más que alentar a las sombrías fuerzas de la guerra de agresión y saqueo internacional, sedientas de sangre humana.

Pero esta vez, las masas de millones de trabajadores de Rusia, siguen con un sentimiento de solidaridad fraternal y de admiración, a la lucha heroica que libra España contra las salvajes y bárbaras hordas fascistas.

Por eso las masas de 180 millones de trabajadores honrados de la U. R. S. S. dan con alegría y entusiasmo, los recursos de sus sueldos y con todo cariño los recursos alimenticios y de ropas que son enviados a las madres, esposas e

hijos de los heroicos combatientes que luchan por su amada libertad y por una España democrática.

La clase trabajadora de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas apoyan total y plenamente la exigencia clara, la exigencia justa, presentada en nombre del Gobierno de los Soviets, por su delegado compañero Kagan, en el Comité de Londres.

En el mundo entero suena el llamamiento de millones de hombres que dice: «No permitáis que los fascistas ahoguen a la heroica España republicana».

Toda la humanidad avanzada levantará su bandera que lleva escrito: «Quítad las manos sucias, puestas sobre la España de la libertad».

Trabajadores españoles, como ya dice el título que encabeza mi escrito, tenemos contraída con el pueblo ruso, una deuda de gratitud que nunca estará completamente abonada por nuestra parte.

Si no fuera por esas gentes honradas y de buenos corazones, que del otro lado de los mares, lloran por sus hermanos españoles, caídos en empeñada lucha contra una sociedad de podredumbre hasta sus cimientos y un clero que se titula religioso y la mayoría de sus ministros y dirigentes, no son más que unos infames encubridores de esa gentuza que con el rosario en la mano, está asesinando al noble pueblo obrero español, no hubieran llegado barcos a Barcelona, Alicante y demás pueblos de España, con ropas y alimentos que nos envían esas buenas gentes de las estepas rusas.

Esa gente que se ha rebelado contra los poderes legítimos, hijos desnaturalizados, no pueden ni deben ser hijos de la muy noble España. Esos militares de nombre, como Franco y demás satélites, no pueden ser descendientes de nuestra antigua raza militar, no pueden ser en modo alguno descendientes del Cid, Pizarro y Hernán Cortés, puro reflejo de la verdadera raza militar española de nuestros antepasados. Esos señoritos como Cabanillas, Queipo y Franco, militares sin honor, no son dignos de haber nacido en el noble suelo español.

Parece mentira que haya gente civilizada (en su exterior por lo menos) tan cínica y criminal que puedan mirar con satisfacción la famosa obra de esa canalla.

Trabajadores: Muy alerta con esa gentuza, viglad bien, y pensad siempre en las buenas obras y simpatías sentidas hacia nosotros por el humanitario y digno pueblo ruso.

EL ROJO

Ausencias

Don Pío y don José

Los dos se marcharon de España. Ambos pusieron por medio la frontera francesa, tomando de ese modo comodísima postura para seguir tranquilamente el desarrollo de la epopeya. Don Pío se descurrió un poco, es verdad, y tuvo un pequeño tropiezo en su éxodo; pero logró, al cabo, atravesar el Bidasoa. Don José, más previsora mejor informado, se trasladó mucho antes, sin la menor dificultad.

Y ahí tenéis a don Pío y a don José contemplando desde fuera cómo los españoles se matan y cómo la tierra de la Península se empapa de sangre, limitándose a leer los partes oficiales con apacible curiosidad, como si se tratase de una lejána guerra en el lugar más extremo del planeta. No es, sin embargo, que don Pío y don José pertenezcan a la fauna recusable de los «artistas puros», desentendidos como tales de las grandes inquietudes de su época y que, encerrados en una arbitraria «torre de marfil», hayan estado siempre por encima de «la melée». Por el contrario, tanto la obra del novelista como la del filósofo pretendieron arrancar constantemente de las realidades españolas, invocadas un día y otro por ellos en sus narraciones, en sus ensayos y en sus apotegmas.

Pero en cuanto surgió una más fuerte, más viva y, sobre todo,

muchísimo más grave que las otras, abandonaron el estudio directo y se prepararon a hacerlo a prudentísima distancia.

Se equivocarla, no obstante, quien creyera que echamos de menos en don Pío y en don José determinadas actitudes heroicas, tanto más cuanto que no se hubiera tratado con su permanencia entre nosotros de heroísmo, sino de serenidad, sencillamente. Lo que deseamos señalar es que la precipitada partida ha completado la revelación de lo desvaldo de sus perspectivas políticas.

Don Pío, por lo pronto, es el confusionista máximo. Cuando se le cree liberal suelta una andanada contra la democracia, y cuando se le habla de socialismo proclama su individualismo ácrata, o viceversa. Un solo aspecto parece mantenerse firme a través de su obra de sus palabras: el anticlericalismo, trasunto de las ferocidades bien comprobadas de las pasadas guerras civiles: pero un anticlericalismo que, aislado de los otros «antis», no pasa de ser una postura estéril e inocua. Diríase que su primordial prurito es el de desorientar y sorprender en nombre de una originalidad que bien pudiera ser en el fondo inconsistencia de pensamiento y franca egolatría que no es ya, desdichadamente para él, la juvenil de uno de sus más sentidos libros.

En cuanto a don José, autor de «La rebelión de las masas» y autor también del famoso «Delenda est Monarquía», es el mismo que pronunció, después de haber sido diputado del grupo superintelectual «Al servicio de la República», las corrosivas frases de «No es eso...» y «La República ha adoptado un tono agrario» refiriéndose a la labor lealmente republicana y socializadora del primer bienio. Y como, por lo visto, no era eso lo que él esperaba y como el régimen había adoptado un tono agrario, decidió retirarse de la política activa para refugiarse, desengañado, en el aldicor de su pensamiento.

¿Puede extrañarnos, por consiguiente, la ausencia de don Pío y de don José? Ante hechos tan concretos y terminantes como los actuales, que exijan de ellos igualmente la palabra concreta y terminante, colocaron por medio una línea fronteriza. Y aquí queda sin ellos un país, cuyo estudio tanto le interesaba. Ahora que cuando acuerden regresar se encontrarán con una España distinta y nueva, que no sabrán interpretar fielmente y que, a su vez, no querrá entenderlos ni escucharlos...

JOSE ALSINA

NOTAS DEL DÍA

APARATO FACCIOSO ALCANZADO POR NUESTRAS BATERIAS?

Hemos recogido diferentes versiones colicidentes de personas que nos merecen entero crédito y que presenciaron el paso del avión faccioso el martes por la mañana, según las cuales, parece que el criminal aparato salió malparado por la metralla de los disparos de nuestras baterías antiaéreas.

Según cuentan los citados amigos, el trimotor después de oírse en un momento dos disparos consecutivos, hizo en el aire una manobra extraña, tambaleándose y pareciendo que iba a perder el equilibrio, emprendiendo luego vertiginosa huida.

Ni que decir tiene, cuanta sería nuestra alegría si esa apreciación de dichos comunicantes (que todos los informes dan por muy verosímil), quedara confirmada plenamente.

La guerra, ha de llenar actualmente, toda tu vida, obrero antifascista

ORDEN DE LA PLAZA

A partir de ayer y hasta nueva orden, los Cuerpos que hayan de nombrar la patrulla de vigilancia, designarán el personal necesario para que el servicio que han de prestar se distribuya en cuatro turnos, durante el primero hasta las 10 de la noche, de 10 a 12'30 el segundo, de 12'30 a las 3 el tercero, y el cuarto, de 3 a 5'30.

El obrero que en estos momentos no quiere trabajar horas extraordinarias y exige la jornada mínima, es un saboteador; es un fascista

LOS RECIBOS DE LA ELECTRICA

El acuerdo tomado por la Junta Administrativa del Ayuntamiento en su última sesión relativo a los contadores de electricidad, queda bien aclarado en que el alquiler de dichos contadores no se cobrará a partir del pasado mes de Octubre.

PIDAN WHISKY BELTRAN

HOSPITAL CIVIL DE MAHON

Menú para hoy

Desayuno: café con leche; sobrasada y panecillo.

Comida: olla y bisteks con patatas.

Cena: albóndigas de bacalao.

CASA DE ASISTENCIA SOCIAL

Minuta para hoy

Desayuno: café con leche, panecillo y butifarrón.

Comida: ensalada; puré de haba con fideos; bisteks a la milanesa; postre fruta.

Cena: sopa de caldo; carne a la jardinera; café con leche.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

Son varias las entidades que en breve tiempo han interesado de esta Delegación la adopción de medidas encaminadas a evitar el deplorable espectáculo constituido por los individuos que en estado de embriaguez, circulan por las calles de Mahón y los demás pueblos de la Isla, y considerando que si dichos espectáculos son ya de por sí repugnantes en épocas normales por significar mengua de la urbanidad y decencia públicas y ser con frecuencia origen de perturbaciones dolorosas, no pueden en modo alguno ser tolerados en la época presente por oponerse totalmente tales manifestaciones al estado de ánimo en que vive la Nación con motivo de los momentos históricos por que atravesamos, vengo en disponer lo que sigue:

1.º Se hace presente a todos los agentes de la autoridad la obligación que tienen de retirar de los establecimientos y vía pública a cuantos individuos sorprendan en estado de embriaguez

2.º Se previene a los dueños de cafés, tabernas, bares y establecimientos similares, que no podrán despachar en lo sucesivo, bajo ningún concepto, bebidas alcohólicas a aquellos individuos que, presentando síntomas de embriaguez, intertarea efectuar de nuevo consumiciones de dicha clase en sus respectivos locales; y

3.º Se ruega, finalmente, a las asociaciones políticas y sindicales

que tengan exuestos en sus correspondientes locales, y en sitios preferentes, carteles en los que se pongan de manifiesto las consecuencias perniciosas del alcoholismo.

Considera esta Delegación que con estas medidas de carácter únicamente preventivo, y teniendo en cuenta la cultura de los ciudadanos menorquines, se conseguirá el fin propuesto por las entidades que con dicho objeto se dirigieron a esta dependencia, sin que sean precisas nuevas órdenes restrictivas sobre el particular.

Lo que se hace público para general conocimiento, advirtiéndose a los Presidentes de las Comisiones gestoras de los distintos Ayuntamientos de la Isla que, como representantes de mi autoridad, tomarán buena nota de la presente orden circular, procurando el cumplimiento exacto de sus disposiciones y dándole la difusión que sea necesaria para el conocimiento de la misma por sus respectivos vecindarios, cooperando con ello a la moralización de las costumbres ciudadanas.

Mahón 4 Noviembre de 1936. — El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal Pons.

Crédito Mercantil de Menorca

En cumplimiento de lo que dispone la Orden del Ministerio de Hacienda de fecha 7 del actual, se convoca a los señores accionistas de esta Sociedad, para verificar en sus oficinas, calle de Fermín Galán, 25, el día seis del próximo mes de Noviembre, la elección del vocal accionista que ha de formar parte del Comité Directivo de acuerdo con lo dispuesto en el Decreto de 3 del corriente.

La votación por papeleta tendrá lugar desde las diez y seis a las diez y siete horas, siendo para ello necesario que los concurrentes acrediten su condición de accionistas con la presentación de los títulos.

Mahón, 21 de Octubre de 1936. — El Secretario accidental, Juan Humbert.

BENEFICENCIA

Relación de donativos con destino a los Establecimientos municipales de Beneficencia, que se han recibido durante el mes de Octubre último a saber:

Sanctiugo Gaslot, 10 pesetas; Jefe Guardia, por haberlas halladas en la vía pública y entregadas como donativo, 6'65; Sebastián Periano, 25; Bartolomé Servera Gimart, 25; Jaime Villalonga Gomila, recibidas de Domingo Estrada como gratificación por el buen cuidado de su auto que le había sido requisado, 25; Pedro Mir (médico) 150; Crédito Mercantil de Menorca, 19 pares calzados; José Sastre Hernández, 50 pares sandalias; Bartolomé Sancho, una partida de dulces.

Mahón 4 Noviembre de 1936. — El Presidente, A. Gomila.

Banco de Menorca

Al objeto de normalizar el desenvolvimiento del Consejo de Administración del Banco de Menorca al amparo de lo preceptuado en el Decreto del Ministerio de Hacienda de tres del actual y orden de siete de los corrientes del propio Ministerio, se convoca a los señores accionistas para que el día seis de Noviembre próximo de diez a doce de su mañana, puedan proceder por medio de papeleta en la Casa Central, sita en Mahón, calle del Angel n.º 10, a la elección del Representante que en nombre de los accionistas, habrá de formar parte del Consejo Directivo del Banco de Menorca que ha de constituirse en virtud de lo dispuesto en el citado Decreto de tres del actual.

Mahón veinte de Octubre de mil novecientos treinta y seis.

El Secretario Accidental, Camilo Hernández.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

Junta Provincial de Socorros. Relación de los donativos recibidos en el día 3:

Suma anterior. 22.774'13

Rogelio Mantolán, 7; Juan Carreras, 7; José Hernández, 7; Pedro Casali, 1'50; Por una función infantil celebrada por las niñas Margarita Pons Pons, Magdalena Fluxá, Juanita Poas Valera y Anita Fluxá Roig, 7; personal de la Casa de Salud Provisional, 9.

Total recaudado. 22.812'63

Relación del personal de la Casa de Salud:

Antonia Mercadal Mercadal, 1; Agueda Galmés Fortuñy, 1; Sofía Sintes Ross, 1; Nieves Carreras Baner, 1; Catalina Petrus Pascual, 1; Anita Florit Florit, 1; Encarnación Prats Caules, 1; Agustin Camps Sabater, 2. — Total, 9 pesetas.

Mahón 3 Noviembre de 1936. — El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal Pons.

MILITARES

Servicio de la Plaza para el día 5 de Noviembre de 1936

Jefe de día, Hospital y Provisiones, don Rafael Aviñó.

Vigilancia, Hospital y Provisiones, un suboficial por cada Cuerpo.

Patrulla Vigilancia, Infantería.

Guardia barco «Atlante», Artillería, 2 sargentos, 2 cabos y 16 soldados.

Guardia Polvorín Dragonesa, Infantería, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Aduana, Ingenieros, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Comandancia Militar. Cabo Rafael Arrabal; artilleros segundos Manuel López, Gabriel Capó, José Torres y Juan Vallory.

El Oficial Secret.º P. A. J. Amer. — Rubricado. — V.º B.º — El Comandante Militar interino, MENENDEZ. — Rubricado.

Información Radiotelegráfica

Comunicado Oficial de Guerra

Frente Norte y Noroeste

No se ha operado en este sector. En Grado las tropas republicanas han consolidado las posiciones conquistadas, fortificándolas.

Frente de Aragón

En el sector de Huesca se han presentado 42 desertores de las tropas rebeldes. Nuestras tropas han ocupado las primeras casas de la capital. Varias columnas de artillería e infantería se dirigen hacia Jaca.

Frente del Sur

En este frente ha habido un intenso tiroteo, rechazando nuestras tropas a dos compañías rebeldes.

La lucha en Asturias

Gijón.—Han sido bombardeados intensísimamente por nuestra artillería los últimos reductos facciosos de Oviedo.

Los rebeldes siguen dando noticias falsas desde la emisora de Grado, pretendiendo hacer creer que es la de Oviedo la cual se encuentra en nuestro poder.

Frente de Bilbao

Se confirma la gran derrota sufrida por los rebeldes en Eizqueta estos pasados días. El jefe de las tropas rebeldes que encajaron el descalabro, fué sumariado. El mal tiempo sobre todo las lluvias, dificulta las operaciones.

Sector Centro

Los facciosos presionan violentamente por la parte Sureste de la carretera de Madrid, siendo valientemente contenidos y rechazados por nuestras tropas.

Estas han iniciado un movimiento envolvente en Torrejón de Velasco, habiéndose apoderado de bastante material moderno.

Detalles de la lucha en el sector Centro

Ha sido hecho prisionero un legionario de las tropas rebeldes de este sector Centro, el cual ha manifestado que la columna en la que servía, ha quedado deshecha por el ímpetu de nuestras fuerzas. Dice que la violenta ofensiva hacia la capital de la República, la dirigen personalmente Franco y Mola, los cuales han acoplado en este frente todo el material de que disponían, habiendo llegado refuerzos de Granada, Sevilla y Córdoba. Confirma que han llegado también aparatos de la base de Palma de Mallorca.

Este acopio de modernísimo material, ha permitido a los facciosos iniciar una violentísima ofensiva en el sector del Tajo. Los cañones Krupp alemanes han lanzado gran número de bombas incendiarias sobre nuestras posiciones y aviones de la misma nacionalidad han bombardeado intensamente nuestras columnas. El ataque ha sido soportado valientemente por nuestras fuerzas, que se han lanzado poco después a una furiosa contraofensiva, entrando en acción tanques. Uno de éstos entró en acción contra cuatro de los rebeldes, de marca italiana. Las milicias republicanas han iniciado una ofensiva en

el frente de Robledo de Chavela con importante tiroteo, huyendo los facciosos. También han tomado nuestras tropas la iniciativa en Aranjuez.

La aviación ha tomado principal parte en esta cruentísima lucha. Los cazas leales lograron provocar un incendio en un trimotor «Junkers», lanzándose sus ocupantes en un paracaídas. Otro avión de la misma marca, fué también derribado violentamente.

Los combates que tienen lugar a estas horas en el sector Centro se consideran decisivos. En la ofensiva leal ha entrado en acción un magnífico material moderno que hasta ahora no había hecho su aparición y se puede asegurar que contamos por lo menos con los mismos elementos con que cuentan los facciosos. Estos se estrellan contra la resistencia de las valerosas fuerzas de la República y sus desesperados y furiosos ataques no consiguen sino aumentar el ímpetu de los nuestros que han pasado de la resistencia a la ofensiva.

Se espera con inusitado interés el resultado de la lucha en este frente, por considerarse de extraordinaria importancia dados los efectivos acumulados.

Lista del nuevo Gobierno

Ha quedado constituido el nuevo Gobierno legal de la República, de la siguiente forma:

Presidencia y Guerra: Francisco Largo Caballero. Estado: Julio Alvarez del Vayo. Propaganda: Carlos Esplá. Sanidad: Federica Montseny. Gobernación: Angel Galarza. Trabajo: Anastasio de Gracia. Marina y Aire: Indalecio Prieto. Obras Públicas: Julio Just. Agricultura: Vicente Uribe. Hacienda: Juan Negrín. Instrucción Pública: Jesús Hernández. Industria: Peiró. Comunicaciones: Giner de los Ríos. Comercio: López. Ministros sin cartera: José Giral, Manuel Irujo y Jaime Agudé.

Consejo de guerra en Barcelona

En el ba co prisión «Uruguay» ha tenido lugar el Consejo de guerra contra cuatro jefes del 8.º Regimiento de Artillería, de guarnición en Mataró, complicados en la rebelión del 19 de Julio.

Ha actuado de presidente el publicista Angel Samblancat. Los procesados eran cuatro, habiéndose condenado a dos a la pena de muerte y a los otros dos a la de cadena perpetua.

Los facciosos concentran fuerzas cerca de Estepona. Se sabe que los facciosos han concentrado fuerzas cerca de Estepona, cuya ciudad se halla magníficamente fortificada.

Las tropas leales han hecho retroceder en dos kilómetros a dicha concentración.

Multa al periódico «L'Instant» Ha sido impuesta una multa al periódico catalán «L'Instant» por publicar un telegrama de guerra sin pasarlo por la censura.

El comandante Pérez Farrás en Barcelona

El heroico comandante Pérez Farrás ha sido saludado por los periodistas, a los cuales ha manifestado que partía otra vez al frente.

Ha dicho que había llegado a Barcelona con el propósito de visitar al doctor Cardenal, pues hace una temporada que no se encuentra del todo bien.

Los consejos del médico, ha dicho, no han podido sin embargo, hacerme desistir de ir otra vez al frente.

En el paraíso de los fascistas

Se sabe que el célebre jabañí y ex radical Pérez Madrigal es gobernador de Burgos. El fatídico ex ministro de Trabajo cedista Anguera de Sojo lo es de San Sebastián. El sinvergüenza Hidalgo, ex ministro radical durante el bienio negro, es otro de los adheridos a la militarada fascista.

Abilio Calderón, el célebre carcamal, ha sido nombrado gobernador de Palencia, y al payaso Royo Villanova, le han dado, nada menos, que la dirección de «A B C».

El cohechante Juan Pujol dirige «Informaciones», y el alcalde de Palencia, es uno del partido de Miguelito Mauera.

Noticias facilitadas por la Oficina de Información de la Base Naval

De la lucha en el sector Centro

En la incursión que han hecho esta mañana en Madrid los aviones facciosos arrojaron las bombas en las inmediaciones del Hospital Militar de Carabanchel, cuyo objetivo probablemente perseguían. Afortunadamente, no produjeron daños, pues cayeron en el campo.

Ayer se combatió en todo nuestro frente: Pinto, Parla, fué bombardeada Arrajo Molinas, Torrejón de Velasco, Torrejón de la Calzada, Griñón y Cubas.

Se puso en la lucha decisión y brío y el Alto Mando planeó una operación que pudiéramos llamar preliminar. Siete columnas se movilaron en pos de objetivos determinados y uno concreto.

Ministerio de Marina y Aire

Parte de la una de la tarde

A primera hora de la mañana nuestra aviación bombardeó en Henares a un convoy de camiones; en Moraleda a una concentración enemiga más una posición de artillería emplazada.

Parte de las tres de la tarde

Nuestros aparatos de caza, en la primera salida que hicieron hoy, tuvieron un combate en el aire con una escuadrilla de caza enemiga, cayendo un aparato faccioso, arrojándose su tripulante en paracaídas. Un Heinkel alemán fué alcanzado por los proyectiles de nuestros cañones. Un Junkers fué incendiado en el aire, y otros dos, derribados por el rápido ataque de dos cazas nuestros.

Todos nuestros aparatos de ataque regresaron indemnes a sus bases.

INFORMACION EXTRANJERA

Consejo de Ministros en París

Ha tenido lugar el Consejo del Gabinete francés. El Consejo examinó el orden del día para la labor parlamentaria.

El ministro de Marina dió cuenta de haberse logrado la evacuación de algunas fábricas de material de guerra, ocupadas por los obreros.

El ministro de Agricultura, presentó varios proyectos de ley.

El ministro de Negocios Extranjeros Yvon Delbos expuso la situación internacional, indicando que no podía tolerarse ningún retardo en la fabricación proyectada de material. Se concedió un crédito de cinco millones de francos para fortificación de la frontera belga, cuya fortificación se extenderá hacia la frontera suiza, de acuerdo con el plan Maginot.

Monsieur Delbos recibió la visita del embajador de la U. R. S. S.

Las elecciones municipales en Londres

Londres.—Los resultados parciales que se conocen de las elecciones municipales, acusan un retroceso laborista.

Agresión a un agregado español en Berlín

Berlín.—Dos desconocidos agredieron al camarada Rovira, agregado de la Embajada de España. Este se defendió a puñetazos, huyendo los agresores. El compañero Rovira sólo sufrió una contusión sin importancia.

Sesión del Comité de no intervención. Energica actitud del delegado ruso

Londres.—Ha tenido lugar la sesión del Comité de no intervención.

La discusión de los delegados de los países fascistas con el delegado ruso ha sido en extremo violenta. Grandi y Bismarck, delegados de Italia y Alemania respectivamente, vieron deshechas completamente sus acusaciones contra la U. R. S. S. El delegado ruso después de oír a los delegados fascistas, les preguntó con ironía mordaz, quién era el informador de Italia y Alemania.

Formuló entonces el delegado ruso unas formidables contraacusaciones que desconcertaron por completo a Grandi y Bismarck, los cuales llevaron la discusión a términos de violencia, contestados energicamente por el delegado de los Soviets.

Las palabras del representante ruso convencieron a todas las delegaciones, causando magnífica impresión, salvo, naturalmente, a los delegados de los países fascistas.

Parece que la cuestión de control irá en el orden del día, en la sesión que se celebrará el miércoles.

Las elecciones presidenciales en Norteamérica. Roosevelt consigue la reelección

New York.—Se conocen los resultados definitivos de las elecciones presidenciales que han dado un rotundo triunfo al candidato demócrata Franklin Roosevelt. Los resultados han sido los siguientes.

Roosevelt: 21 768 254 votos.

Landon: 13 575 602 votos.

En 1932, o sea en las últimas elecciones, los resultados fueron:

Roosevelt: 22 821 857 votos.

Hoover: 15 761 841 votos.

En la presente elección, Roosevelt ha obtenido mayoría absoluta en 46 Estados y Landon en 2.

La victoria en el Estado de Pennsylvania lograda por el candidato demócrata es la más grande registrada desde la guerra civil.

Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

TEATRO PRINCIPAL. - Empresa "Coliseum"

PRESENTACION DE OTRO PROGRAMA DE VERDADERO EXVIO. Sesiones: Viernes día 6 a las 6'30.—Sábado a las 6'30. Domingo a las 4 y a las 6'45 y lunes a las 6'30

1.º La magnífica y divertida comedia

Receta para la felicidad

Por Will Rogers, Peggy Wood, Conchita Montenegro y Mary Carlisle

ROSA DE FRANCIA

(HABLADA EN ESPAÑOL) Magistralmente interpretada por nuestros compatriotas Rosita Díaz Gimeno, Antonio Moreno, Julio Peña y E. de Rosas.

SALON VICTORIA

(UNICAMENTE ESPECTACULOS DE CALIDAD) SABADO: 6'30, 6'30.—DOMINGO: 6'30, 6'30.—LUNES: 6'30

Metro-Goldwyn-Mayer, tiene el honor de presentar la gran maravilla

SEQUOIA

(EN ESPAÑOL) Creación de Jean Parker, según la novela «MALIBU»

¡Tres años de trabajos inteligentes! ¡Más que un film, un descubrimiento! COMPLETARA EL PROGRAMA OTRA PELICULA DE GATEGORIA

Aviso al público

Mahón-Villacarlos. En cumplimiento de órdenes de la Superioridad, los servicios de ómnibus de las carreteras de Villacarlos y San Luis queda temporalmente reducido al siguiente itinerario:

Mahón-Villacarlos. Salidas de cada parada cada 30 minutos de las 7 a las 9, de 12 a las 14 y de las 17 a las 20.

Salidas de cada parada cada 60 minutos de las 10 a las 12 y de las 14 a las 17.

Mahón-San Luis. Salidas de cada parada a las 7-7'30-8-12-13-17-17'30-18 y 19,

Mahón-San Luis. Salidas de cada parada a las 7-7'30-8-12-13-17-17'30-18 y 19,